



ななかまど

江別市立江別第一小学校
令和6年度学校だより
令和7年1月31日発行
第13号



夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

URL <https://www2.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-es/> 発行責任者 校長 庄 隆晃

夢へのチャレンジ 仲間とともに 未来をひらく子ども

本校の令和7年の幕開けは、1/16(木)の第一中校区・第三中校区の先生方との研修会からスタートしました。これまで、両中学校区でそれぞれの「めざす子どもの姿」を設定していたことから、進学先が分かれる本校としては、「2つのめざす子どもの姿」があり、子どもへの働きかけや意欲付けの面での苦勞がありました。

そこで、両中学校区の先生方にも本校の実情をお話し、11月には本校の子どもたちの学び姿をご覧いただいたうえで、両中学校区「共通のめざす子どもの姿」を策定することとなりました。それが、表題の言葉です。令和7年度4月からスタートします。

以前、全国的にいわれる「中1ギャップ」という問題に直面し、小学校と中学校の接続を円滑に行うことができるように始まった小中一貫教育ですが、今では小・中学校教職員が義務教育9年間の教育活動を理解した上で、全体の教育活動において自分の果たすべき役割をしっかりと認識し、9年間の系統性を確保しながら、義務教育を終える「15歳の姿」を共有して、そこに向かって教育活動を推進しています。

本校の教育目標にも「夢をいだき」という言葉があります。私は折に触れて、子どもたちに「何かこれだけはがんばる！これだけは好きになる！と思えるものを見つけましょう。」と話しています。過日、日米の野球殿堂入りを果たしたイチローさんも、「まず自分の好きなことを見つける。そうすれば、自分を磨けるし、先へ進める。」との言葉を残しています。まずは「夢」や「なりたい自分」を見つけることが大切だと思っています。そして、人との関わりの中で、時には出会った人から影響を受けたり、時には同じ目標に向かって切磋琢磨したりすることが、やがて自律した人間への成長につながっていくのだと思います。これからも、学校の教育活動を通じて、子どもたちに伝えていきたいと思っています。



それにしても、アメリカの野球殿堂入りの投票で、満票までわずか1票足りなかったことを受けて発したイチローさんの言葉です。

1票足りないというのは、凄く良かったと思います。しかもシーターと一緒に。足りないものを補いようがないですけど、努力とかそういうことじゃないからね。いろんなことが足りない。人って。それを自分なりの完璧を追い求めて進んでいくのが人生だと思うんです。これとそれはまた別の話なんですけど、不完全であるというのはいいなって。生きていく上で不完全だから進もうとできるわけです。そういうことを改めて考えさせられるというか、見つめ合える。そこに向き合えるのは良かったなと思います。

「求道者」の言葉…。聞いていて、ものすごく心を動かされました。

学校の教育活動というものは、地域や保護者の皆様のご協力をえることで、より効果的なものとなります。そのために、この学校だよりをはじめ、学校ホームページ等を通じて、子どもたちの様子や学校の考え方をお伝えしてまいります。令和7年もよろしく願いいたします。

校長 庄 隆晃

2月行事予定 帰宅時刻 午後4時30分

給食 → ○は全学年給食あり ×は給食なし 数字×は該当学年のみ給食なし

日	曜	学校行事	給食	相談
1	土	ふれあい作品展(～4日) 土曜体育館開放(8:30～12:00)		
2	日			
3	月	4～6年6時間授業 中学校新入生説明会	○	
4	火	新1年生体験入学 会議日課 1～4年、なかま4時間授業	○	
5	水	全校朝会 フッ化物洗口 3校時 2年生出前授業 「江別がときめくスポーツにトライ大作戦」	○	○
6	木	PTA読み聞かせサポーター⑫	○	○
7	金	5時間授業 会議日課 2年 生活科おもちゃランド	○	
8	土			
9	日			
10	月	4～6年6時間授業 なかまスキー	な×	
11	火	建国記念の日		
12	水	3～6年長時間授業 フッ化物洗口	○	○
13	木	2年食育 18:30学校運営協議会(GS)会議	○	○
14	金	1年食育	○	
15	土	PTA一笑冬祭り ※荒天順延 9:00高学年 10:00中学年 11:00低学年		
16	日			
17	月	児童委員会⑦ PTA図書館サポーター⑥	○	
18	火	5・6年、なかま参観日	○	
19	水	フッ化物洗口	○	○
20	木	1・2年参観日	○	○
21	金	3・4年参観日	○	
22	土	土曜体育館開放(8:30～12:00)		
23	日	天皇誕生日 資源回収日		
24	月	振替休日		
25	火	5校時 児童会選挙 全校5時間授業 小学校訪問見学(あすかの森認定こども園)	○	
26	水	4～6年長時間授業 9:00～12:00 スクールカウンセラー来校	○	○
27	木	PTA読み聞かせサポーター⑬	○	○
28	金	なかま祭り 3・4校時 4年生三中乗り入れ授業(音楽・和楽器)	○	

スキー学習

3～6年生は北海道グリーンランドホワイトパークスキー場で学年2回ずつの学習を行いました。

今年も1月上旬に、戸草内重機建設さんにグラウンドに雪山を造成していただきました。毎年、お世話になっており、低学年用に傾斜のゆるいスロープも造成していただきました。ありがとうございます。



小中一貫教育 江別第三中教員乗り入れ授業

1月24日(金)に江別第三中学校教員による6年生への乗り入れ授業を行いました。教科は英語で、中学1年生が作成した、中学校生活を英語で紹介したスライドを見ながら日本語での意味を考えました。

中学校の英語教員による乗り入れ授業は、来春の中学校進学に向けて授業のイメージをもつという意味で、有意義な時間となりました。

2月28日(金)は、第三中学校の音楽教員による4年生への和楽器の乗り入れ授業を予定しています



PTA 一笑冬祭り

2月15日(土)に学校の雪山で、チューブそりすべりを行います。温かい「おしるこ」「コーンスープ」もあります。外で元気に遊びましょう!

保護者の方のお手伝いも募集しております。当日、飛び込みでのお手伝いも大歓迎です。子どもたちのために力をかしていただけませんか。お待ちしております。

【時間】 9:00～9:50 5・6年生
10:00～10:50 3・4年生
11:00～11:50 1・2年生

◇荒天の場合は、翌日に順延します。(テトルで連絡)

◇帽子、手袋、スキーウェア(上下)は必ず着用です。

◇対象は、本校児童のみです。

◇自分のそりやチューブは使用できません。

～第3回CS学校運営協議会～

第3回CS(コミュニティ・スクール)学校運営協議会を2月13日(木)18時30分から行います。傍聴を希望される方は教頭までお知らせください。

- 2月4日(火)は、新1年生体験入学のため、1～4年生、なかま学級は、会議日課、4時間授業(給食あり)になります。
- 2月7日(金)は、市内の教職員の研究会があるため、会議日課、全校5時間授業となります

6年生 租税教室

1月24日(金)の5・6時間目、札幌東法人会の皆さんに講師をしていただき、6年生に租税教室を行いました。今年は、オンラインで沖縄県那覇市の小学校とつながり、北海道と沖縄の税金の使われ方等について学習を深めることができました。

